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    會議上，某主任告訴我：「我們系上只有一個職員，暑假中可以休假十五天，周六又放假，
這位職員每週四、五都請休假，七、八月中幾乎每週只上三天班。和某校長談到學校暑假上

班的問題，某校長只是笑著說：『系主任辛苦些』。」現在恢復正常上班，相信這位系主任心

中一定很高興。開學了。真好！ 

    開學的好處真的很多。假期中，每天去郵局，地下道附近明顯較學期中髒亂，較少清理。
九月十五日終於有人清掃。乾淨的感覺真好！郵局旁，早上賣飯糰與廣東粥的，下午賣水煎

包、起士餅、天才炸雞的，個個笑容滿面。大家都有同感：開學了。真好！ 

    暑假期間，新來的教師要申請單身宿舍。申請表送進去後，暫時睡實驗室；一週後再去
詢問，才知道表格不見了；承辦人休假中，也沒有能代理的人，只好麻煩主管的主管解決。
若在學期中休假，就要用個人的休假，這可是攸關不休假獎金的。暑假的十五天休假是本校

特別的休假，必須在暑假中休完，不休也沒錢拿，不休白不休。開學後，休假的人少了。開

學了。真好！ 

    開學了。真好！學生回學校上課，暑假中難得到校的老師們也來了，校園中恢復了生氣。
等候垃圾車的時候，人多了；聊總統大選，也聊校長選舉。垃圾車音樂響起時，丟下手邊工
作匆匆趕來倒垃圾的師生更多了，增添不少熱鬧氣氛。講課聲，垃圾車聲，聲聲入耳。 

    開學了。真好！行政效率慢慢恢復正常，行政會議也將要恢復舉行，等著在會議上提案
的熱心院長、系主任也不必望穿秋水，空著急。許多辦公室也不再「虛者實之」地唱空城計。 

    開學了。真好！湊不足人數的會議終於能召開了。有些案件有法定期限，負責委員會業
務的同仁可以儘速召開會議結案。 

    開學了。真好！學生來來去去；來往的人多了，女研究生與女教師晚上留在研究室不必
再提心吊膽。 

    開學了。真好！校園的人氣較旺，中興湖的烏龜不再囂張，不再四處橫行。 

    開學了。真好！有關單位預先規劃完成的建築模型，終於可以在興大二村公聽會上公開
展示。不論來的人多少，公聽會都算是開過了。 

    開學了。真好！校園中師生人數比外來的幼稚園小朋友多，也比拍結婚照的新人多。清
晨與傍晚，不再像是台中公園，不只有來散步的退休同仁，也有來上班上學的師生。 

    開學了。真好！每年暑假停電時間表上該停的都停過了。不該停的，全省同胞也有畢生
難忘的共同經歷。實驗工作不必再為停電而重做或停工，也可以用電腦程式做長期運算。 

    開學了。真好！恭喜獸醫學院的同仁有了自己的學院。或許還不能自己選院長，沒關係，
大家從小學就知道「光陰似箭，歲月如梭」，三年後就可以了。 

    開學了。真好！恭喜法商學院將要獨立為台北大學了。雖然不能自己選校長，若能想盡
辦法爭取到一官半職，總能有些權和錢。萬一還不能獨立，至少明年還有選舉中興大學校長

的投票權。或者乾脆競選中興大學校長，只要擠進前三名，不論票數多少，都有希望。 

    開學了。真好！每天進校門都會看到「誠樸精勤」。看不開的同事又開始認真想想為何本
校的排名總是國立大學之末，同時也要擔心是否會「進」一步「退」到私立大學之後。 

    開學了。真好！ 

※※※    看完本文，請不要稱「戰」，也不要喊「宋」，以免被主流派暗「扁」。   ※※※ 
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